

## Vers un retour du lamantin en Guadeloupe ?

Dossier de la rедакtion de H2o  
April 2017

Mammifère marin emblématique de la mer des Caraïbes et du golfe du Mexique, le lamantin a disparu de Guadeloupe et de Martinique au début du XXe siècle. Cette espèce menacée fait l'objet d'un programme de réintroduction porté par le parc national de Guadeloupe.

Entre la Grande-Terre et la Basse-Terre, fermée par une barrière de corail de 29 kilomètres de long et ceinturée par des mangroves, la vaste baie du Grand Cul-de-Sac marin offre les conditions favorables au retour du mammifère marin. C'est le site qui a été identifié par le parc national de Guadeloupe pour sa réintroduction. Ce projet est un objectif de la charte du parc national qui a obtenu un programme européen de 5 ans (LIFE Sirenia) en 2015. Une équipe spécialisée s'occupe depuis août 2016 du premier jeune lamantin male accueilli, né dans un parc zoologique. Surnommé Kai, l'animal est élevé dans des installations adaptées, sur le site de Blachon : un enclos semi-naturel, creusé sur une parcelle terrestre littorale et connecté au milieu marin. D'autres individus sont attendus pour participer à un programme de reproduction : seuls les jeunes nés au centre pourront être relâchés dans la baie du Grand Cul-de-Sac marin dans les années à venir.

Environnement France